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Membros: 
1. PGJAA Dr. Heleno Rosa Portes Presente 

2. Ouvidoria Dr. Alceu José Torres Marques Ausente 

3. Secretaria-Geral Dr. João Medeiros Silva Neto Presente 

4. Chefia de Gabinete Dr. Edson Ribeiro Baeta Presente 

5. CEAF Dr. Nédens Ulisses Freire Vieira Ausente 

6. COPLI Dr. Marcos Tofani Baer Bahia Presente 

7. CAP Dr. Wilson Penin Couto Presente 

8. CEAT Dr. Edson de Resende Castro Presente 

9. Diretoria-Geral Clarissa Duarte Martins Presente 

10. AJAD Lilian Cardoso Presente 

11. Corregedoria Rodrigo Otávio Martins de Souza  Presente 

12. DPMSO José Pereira Cardoso Presente 

13. PROCON Isabela Salvino Ottoni Presente 

14. SAD Maria Raquel Biet Guimarães Presente 

15. SCI Giselle Correia Borges Presente 

16. SEA Fernando Antônio Faria Abreu Presente 

17. SFA Ana Rachel Brandão Ladeira Roland Presente 

18. SOC Alexandre Carlos Botrel Ausência justificada 

19. SPC Marluce Metzker Silva Oliveira Presente 

20. SRH Junio César Doroteu Presente 

21. STI Maria Cláudia Magalhães Guatimosim Presente 

22. SUF Márcia Franco de Carvalho Milhorato Presente 

23. SUJ Gisele de Campos Versiani Presente 

Convidados:  

1.  Ass. Especial do PGJ Dr. Denilson Feitoza Pacheco  Presente 
2.  Ass. Financeira 

PGJAA  
Eduardo Antônio Codo Santos Presente 

3.  Ass. Administrativa 
PGJAA 

Ana Cristina Braga Albuquerque Presente 
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Secretaria do 
FPGE: 

DPIN – Diretoria de Planos, Projetos e Programas Institucionais  

 

RESUMO DAS DISCUSSÕES 
Dr. Heleno Rosa Portes iniciou a sessão dando boas vindas a todos e manifestando desejo de um 

novo formato para as reuniões do Fórum, de modo que se tornem mais produtivas e menos 

formais. A seguir solicitou que os integrantes do FPGE que estiveram em Brasília, na reunião do 

Fórum Nacional de Gestão, se manifestassem fazendo um breve relato das lições aprendidas. 

 

Dr. Marcos Tofani parabenizou os servidores que estiveram em Brasília, ressaltando que esses 

tiveram uma participação proativa. Informou que foi eleito subcoordenador do RAS - 

Representante da Administração Superior. Pontuou que o Conselho Nacional do Ministério Público 

tem pautado suas metas sem respeitar as peculiaridades regionais. 

 

A Diretora Geral explanou sobre todos os comitês destacando que cada um tem uma condução 

diferente quanto às temáticas. Frisou que os comitês de Orçamento e Planejamento merecem uma 

atenção maior pois em razão das mudanças de coordenação os grupos estavam sem diretriz. 

Pontuou que falta um apoio maior do RAS para que os projetos elaborados pelos grupos de 

trabalho sejam levados adiante. Sugeriu como formato para as reuniões do FPGE, sub-reuniões a 

cargo da Diretoria-Geral com apoio da COPLI e uma reunião geral de 3 em meses.  

Marluce Metzker, Superintendente de Planejamento e Coordenação, relatou que participou do 

Comitê de Gestão Administrativa, composto pelos grupos de Projetos, Processos e Indicadores. 

Informou que os grupos de trabalho se mostraram isolados e preocupados em cumprir ações 

nacionais. Informou que o grupo de Indicadores está discutindo sobre o Banco Nacional de 

Indicadores e conseguiram colocar como premissa que os indicadores fossem possíveis de serem 

calculados por todos os MPs. Ressaltou que todos os MPs precisam rever seus processos.  

A Assessora Especial Administrativa do PGJAA, Ana Cristina, informou que foi ao Fórum Nacional 

como convidada e participou do Comitê de Orçamento. Informou que muitos indicadores de 

resultados apresentados no Fórum Nacional são quantitativos e não qualitativos. Sugeriu que para 

as próximas reuniões do Fórum Nacional seja adotado novo viés que é o de Renovação para que 

esse seja proativo e eficiente, além de indutor de proposições que os MPs precisam.  

Eduardo Codo, Assessor Especial Financeiro do PGJAA, ressaltou a importância do Fórum Nacional, 

que tem se aprimorado. Ressaltou ainda que a melhora no Fórum Nacional é fruto do protagonismo 

do MPMG. Sobre o Grupo de Orçamento, informou que uma Resolução que visa dar padrão de 

Política Orçamentária foi elaborada e está em curso na Câmara. Salientou o importante papel do 

RAS para apoiar os MPs nos pontos que precisam avançar. Pontuou necessidade de discussão 

prévia sobre indicadores pois é um tema complexo e visa estabelecer referência nacional para 

realidades distintas. Sugeriu formar no MPMG um banco de informações das reuniões, com ações 

institucionalizadas para que cada pessoa que for ao Fórum consiga participar ativamente. 
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A Superintendente de Finanças, Márcia Milhorato, informou que devido à alta rotatividade de 

coordenação nos grupos, existe um desnivelamento do nível técnico e falta de entendimento dos 

conceitos por causa da particularidade de cada estado. Pontuou que mesmo tendo tido ação 

nacional para criação do Centro de Custo não foi possível fazê-lo no MPMG pois faltou priorização 

por parte da Administração Superior. Cientificou que as decisões do CNMP acabam impactando nos 

MPs. Ressaltou que o MPMG leva muito conhecimento para o Fórum Nacional de Gestão. 

Cláudia Guatimosim, Superintendente de Tecnologia da Informação, informou que o Comitê de TI, 

do qual participou, é mais focado e mais técnico. Informou que os grupos são trabalhados antes do 

Fórum acontecer e durante reunião do Comitê ocorre votação dos trabalhos apresentados pelos 

grupos, tornando as reuniões do Comitê mais efetivas e produtivas. Dentro do Comitê de TI 

existem 4 grupos: Processos de TI, Governança de TI, Estrutura de TI, Desenvolvimento de 

Sistema. Informou que acontecerá amostra de TI no Rio Grande do Sul que vai ajudar a convencer 

a Administração Superior que TI não é custo e sim investimento. Explicou que a Política Nacional 

de TI, discutida tecnicamente e aprovada pelo Comitê em dezembro de 2016 está com o CNMP e 

este pretende apresentar um substitutivo para a mesma. 

Junio Doroteu, Superintendente de Recursos Humanos, relatou que o Comitê de Pessoas, formado 

pelos grupos Qualidade de Vida, Gestão por Competências e Planejamento e Otimização da Mão de 

Obra, é bem estruturado. Informou que foi produzido Acordo de Resultados de Qualidade de Vida e 

Politica Nacional de Pessoas que já será implementada aqui no MPMG. Ressaltou que o CNMP tem 

que interagir com os MPs para ajudar na solução dos problemas. 

A Superintendente de Comunicação, Giselle Borges, informou que o Comitê de Comunicação possui 

formato parecido com o de TI. Comunicou que a Politica Nacional de Comunicação, criada pelo 

Comitê e aprovada pelo CNMP está suspensa. O Comitê é formado pelos grupos Rede Social, 

Relacionamento com a Imprensa e MP como Transformador da Realidade Social.  

Pontuou dificuldades apontadas pelo Comitê dentre elas levantar indicadores qualitativos uma vez 

que ainda não avançaram no quantitativo. Informou que no Diagnóstico realizado pelo CNMP os 

melhores resultados foram dos MPs que possuem Cliping Terceirizado. Minas se destacou porque 

tem o setor publicitário dentro da instituição.  

Após os relatos, a Diretora Geral, sugeriu um nivelamento do conceito do que o grupo quer para o 

Comitê de Orçamento e Planejamento.  

Dr. Marcos Tofani solicitou aos integrantes que relataram suas experiências envio de um Relatório 

Mensal dos grupos à Copli para que ele, na função de RAS, possa influir nas decisões do CNMP.  

Dr. Denilson Feitoza, renovou sobre a importância da organização da informação centralizada na 

COPLI. Reforçou envio de relatório sobre os Comitês e grupos para que a COPLI consolide as 

informações para o PGA atuar politicamente junto aos Conselheiros. 

Alertou sobre os Acordos de Resultados assinados no Fórum Nacional, pois esses vincula toda a 

Instituição.  

Retornando ao item anterior da pauta, a Superintende de Planejamento e Coordenação, Marluce 

Metzker, explanou sobre os conceitos definidos para os projetos que integrarão o PGA 
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Administrativo 2017. Solicitou aos gerentes de projetos que ainda não estão formatados que 

procurem a COPLI para evolução dos trabalhos. 

Dr. Denilson enfatizou que os gerentes estão empoderados para dar prosseguimento aos projetos.  

 

REUNIÃO ENCERRADA: 12h30min 

Elaborado por:           Lucimara Cristina de Souza Gomes – 05/05/2017 

 


